
车棚少的无处停放，车棚多的却有顾虑

自行车电动车究竟能停在哪
文\记者 王亚男 片\记者 王鸿哲

金秋有两展

邀您赏书画

本报10月25日讯(记者 张汝树)

记者今日从有关部门了解到，有两
场书画展将分别于10月27日和11月2

日开展。
据介绍，这两场书画展一场是由

张店区文联、张店区书法协会主办的
首届泰丰杯金秋书法邀请展，时间为
10月27日-10月31日，在淄博书画院
举办，该展邀请了全市中国书法家协
会会员近50人的精品力作，书法展作
品集首发式同时举行。

另一场是淄博市著名花鸟画艺
术大师申会军(雪羽)先生作品展，时
间为11月2日-11月5日，在开元美术
馆举办，申会军先生是淄博市著名花
鸟画画家，展览集中展示了作者近年
创作的六十余幅精品，新出版发行的

《申会军花鸟画作品集》也会于展会
当天与广大书画爱好者见面。

民生
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周村农商行———

深入推广“银电通”业务

本报讯 自2012年以来，周村农商
行为拓展农村金融服务，认真调研，广
泛宣传、强化督导，推广“银电通”业
务，并引导员工下乡入社为客户办理

“银电通”业务。
截至9月底，周村农商行共开展

学习培训5次，累计参加人数1120人，
并与辖区内59570户农户和社区居民
建立了一对一的代扣签约，代扣电费
59402笔，有力地推动了银电通业务
的开展。 （马亚男）

自行车、电动车等非

机动车是市民常用的代步

工具，然而，记者在不少小

区发现，部分小区内供非

机动车停放的车棚数量并

不多，有的甚至没有设置，

住户只能将其乱停在楼

下，更有甚者，不惜每天将

其搬到家中。同时记者还

发现，有部分小区虽然有

足够数量的车棚，但利用

率却并不高。在截然相反

的“尴尬”遭遇中，非机动

车在小区里“迷路”了。

非机动车楼道里“安家”

家住中德花园的王先生近
来遇到一件烦心事：电动车摔坏
了。王先生说，由于小区里没有
供电动车停放的车棚，他只能每
天放到地下储藏室里，结果一不
小心，车子就摔坏了，因为是人
为原因，厂家也不负责维修，他
只好又买了一辆。“以后再也不
把电动车推地下了，只能放楼道
里。”王先生表示，虽然放在楼道
里不合适，但也是无奈之举。

家住新元学校附近的张女
士说起放车子来也是一肚子火。

“那天我把车子放在楼下，上楼
拿东西的功夫，车子就被偷走

了。”从那以后，张女士都把车子
放在楼道里面。

记者在华光路一小区内发
现，自行车、电动车横七竖八地
停放在楼道里，居民经过不得不
绕着走。“放在楼道里虽然方便，
但万一有个火灾啥的，咋跑？”住
户孙大爷对电动车放在楼道里
的行为很反感。

有车棚的烦恼也不少

有些小区却出现了另一种
情况，记者发现，这些小区虽然
车棚数量很多，但停车的居民
却很少。

记者在大化纤宿舍的车棚
看到，零零散散放着几辆非机

动车。并且车子大都不能正常
使用，因为长时间不用，表面都
蒙上了一层尘土。附近居民告
诉记者，由于车棚年久失修，且
没有专门的人管理，根本起不
到保护的作用，车子放在这里
自己并不放心。

“我住的地方离车棚有点
远，放在这里还不如直接放在自
家楼道里。”一位李女士说，“现
在小区范围都很大，车棚虽然
大，但都建在一起，肯定会让离
得远的居民不方便。”

车棚好用才是关键

日前，住建部、国家发改委、
财政部联合发文，要求加强城市

步行和自行车交通系统建设。文
中提到，今后新建住宅小区必须
配建永久性自行车停车场，并以
地面停车位为主。尽管新规定出
台后，建设专门的非机动车停车
场将成为一种趋势，可是关键问
题未必只体现在数量上。

不少居民表示，修建专门的
非机动车停车场虽然是好事，但
相比在数量上有所变化，他们更
关心的是建成后如何管理、又如
何布局才能满足大部分居民需
要等问题。

天天骑电动车上下班的王
女士建议说，可以考虑将车棚分
散建设，利用小区内的小空间，
数量多，占地面积小，这样居民
才更乐意停放。
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